
 
MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
20 ANIVERSARIO IEEQ / CONVERSATORIO JÓVENES 
 
ANALIZA IEEQ PARTICIPACIÓN POLÍTICA DESDE LA PERSPECTIVA JUVENIL 
Con la participación de jóvenes provenientes de partidos políticos, universidades y  organizaciones sociales; el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Conversatorio “La construcción de la ciudadanía y la 
participación política desde la perspectiva juvenil”. Este evento forma parte de las actividades del organismo 
electoral, con motivo del vigésimo aniversario de su autonomía, y estuvo a cargo de la Comisión de Educación 
Cívica que preside la Consejera Jazmín Escoto Cabrera. El objetivo fue abrir un espacio para que los jóvenes 
pudieran intercambiar con libertad sus experiencias y opiniones acerca de los temas de interés público; al mismo 
tiempo, fortalecer con apoyo de los liderazgos juveniles, las acciones del instituto para la formación de ciudadanía, 
explicó la Consejera. En el encuentro participaron las consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y Yolanda Elías 
Calles Cantú; el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, 
María Pérez Cepeda; quienes dieron la bienvenida a los asistentes y resaltaron la importancia del evento para 
conocer lo que piensa este sector de la población y actuar en consecuencia. Los jóvenes realizaron diversos 
ejercicios y compartieron sus experiencias de participación desde distintos ámbitos, como los partidos políticos, 
las universidades y los espacios ciudadanos; también analizaron las fortalezas y debilidades de los jóvenes en la 
actualidad, así como su concepción de la ciudadanía. De igual manera, expresaron su confianza en el IEEQ, ya que 
durante más de dos décadas esta institución ha demostrado actuar bajo los principios de legalidad, imparcialidad y 
transparencia, entre otros que rigen la función comicial. Asistieron jóvenes de la UAQ, la Universidad Anáhuac 
Querétaro, el Frente Político de Mujeres, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); así como 
de los partidos políticos PAN, PRD, Nueva Alianza, PVEM y Morena. 
 
http://informativodequeretaro.com/analiza-ieeq-participacion-politica-desde-la-perspectiva-juvenil/ 
 
http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=70629:analiza-ieeq-
participacion-politica-desde-la-perspectiva-juvenil&catid=94:bajio&Itemid=373 
 
FOMENTA EL IEEQ PARTICIPACIÓN POLÍTICA 
Por Zulema López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Conversatorio “La construcción de la ciudadanía y 
la participación política desde la perspectiva juvenil”, con el propósito incentivar a que la población se introduzca 
en esos temas. Al encuentro acudieron jóvenes provenientes de partidos políticos, universidades y organizaciones 
sociales, quienes encontraron en el evento un espacio para compartir tanto experiencias como opiniones en temas 
de interés público. El evento forma parte de las actividades del organismo electoral, con motivo del vigésimo 
aniversario de su autonomía, y estuvo a cargo de la Comisión de Educación Cívica que preside la Consejera Jazmín 
Escoto Cabrera, quien destacó la importancia de que los liderazgos juveniles ayuden a fortalecer las acciones del 
Instituto para la formación ciudadana. En la actividad participaron las consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y 
Yolanda Elías Calles Cantú; el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles y la directora ejecutiva de 
Educación Cívica, María Pérez Cepeda; quienes dieron la bienvenida a los asistentes y resaltaron la importancia del 
evento para conocer lo que piensa este  sector de la población y actuar en consecuencia. Los jóvenes realizaron 
diversos ejercicios y compartieron sus experiencias de participación desde distintos ámbitos, como los partidos 
políticos, las universidades y los espacios ciudadanos; también analizaron las fortalezas y debilidades de los 
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jóvenes en la actualidad, así como su concepción de la ciudadanía. Acudieron alumnos de la UAQ y la Universidad 
Anáhuac, del Frente Político de Mujeres, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); del PAN, 
PRD, Nueva Alianza, PVEM y Morena, quienes se congratularon de las dos décadas del Instituto. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/fomenta-el-ieeq-participacion-politica/ 
 
20 ANIVERSARIO IEEQ / JORNADA CÍVICO LÚDICA 
 
FOMENTAR PARTICIPACIÓN, OBJETIVO DEL IEEQ 
Por Marco Estrada 
Querétaro, Qro., 26 de septiembre de 2016.- Es necesario que se implementen acciones para que desde pequeños 
los ciudadanos conozcan la importancia de su voto y de su toma de decisiones, aseguró el secretario general del 
Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, esto debido al poco interés que la población 
joven de Querétaro ha mostrado en los pasados procesos electorales. Dentro de la Jornada Cívico-Lúdica del 
vigésimo aniversario de este organismo, el funcionario destacó que además de organizar elecciones de manera 
periódica, pacífica y democrática, el IEEQ tiene el objetivo de “construir ciudadanía” por lo que es necesario que se 
pongan en marcha acciones que desarrollen en las personas –desde edad temprana- los valores cívicos y de 
participación. “Uno de los fines es el construir ciudadanía, es uno de los grandes pendientes que tenemos en el 
país, el tener ciudadanos cada vez más conscientes, que nos permitan llevar a buen puerto las elecciones. Algo que 
ocurre, lo digo con pesar, es que hoy en día todos sabemos que si bien los ciudadanos organizan, reciben los votos, 
cuentan los votos, tenemos también conocimiento de que hay coacción del voto, compra del voto y eso le quita el 
sentido a todo lo que hacemos”. Asimismo, es necesario combatir los vicios que existen en los procesos electorales, 
dijo Eguiarte Mereles, como lo son la compra de votos, pues ello va en decremento de la vida política de la sociedad 
y coadyuva a que los ciudadanos se alejen de las urnas. 
 
http://adninformativo.mx/fomentar-participacion-objetivo-del-ieeq/ 
 
DISTRITACIÓN 
 
SOLO UN PARTIDO PRESENTO OBSERVACIÓN A LA DISTRITACIÓN PROPUESTA POR EL INE Y EL IEEQ 
Este lunes 26 de septiembre, vence el plazo para que los partidos políticos presenten observación a la distritación 
propuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), que 
mantiene los mismos 15 distritos, con modificación en algunos de ello, por ejemplo Corregidora compartiría un 
distrito con Querétaro, San Juan del Río compartirá uno con Amealco, al momento solo un partido político presento 
observación, así lo informo la Vocal Ejecutiva del INE, Ma. Del Refugio García López. “…el próximo 29 de 
septiembre vamos a tener una reunión, en donde se nos va hacer la presentación de esas observaciones, que 
presentaron los partidos políticos e ir generando el segundo escenario de distritación local y tener el definitivo que 
se va proponer al consejo general…”. El 7 de noviembre se publicara el escenario final de la distritación, la finalidad 
es que cada uno de los 15 distrito, cuenten con el mismo número de electores, con un marguen de diferencia de 
más menos 15%. 
 
http://www.activoq.com/?p=20166 
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PLEBISCITO EL MARQUÉS 
 
PLEBISCITO SIMULADO EN EL MARQUÉS (I) 
Por Alicia Colchado Ariza 
Con respecto a la consulta ciudadana en el municipio de El Marqués los acontecimientos en orden cronológico han 
sido los siguientes: En sesión ordinaria de cabildo de fecha 2 de marzo del presente año, el H. Ayuntamiento de El 
Marqués aprobó el acuerdo por el cual determina la imposibilidad de prestar directamente el Servicio Público de 
recolección, traslado, tratamiento y disposición final de residuos sólidos, por lo que se autoriza llevar a cabo los 
trámites legales y administrativos para concesionar el mismo. El 17 de mayo Mario calzada Mercado, presidente 
municipal de El Marqués, entregó al IEEQ la solicitud para que se efectúe un plebiscito para decidir si se da en 
concesión o no el servicio público de recolección de basura, esto como un aparente ejercicio democrático. El 27 de 
mayo, el gobierno municipal a través de Gaspar Arana Andrade, secretario del Ayuntamiento procede a publicar en 
la Gaceta Municipal el acuerdo de cabildo realizado 85 días antes y 10 días después de haber solicitado ante el 
IEEQ la realización de plebiscito. El 27 de junio el Consejo General del IEEQ aprueba la solicitud del plebiscito 
presentada por los integrantes de cabildo integrando el expediente IEEQ/AG/015/2016-P y el 13 de julio aprueba 
el proyecto para la realización del proceso en el municipio (…) El gobierno municipal de El Marqués pretende 
imponer a toda costa la concesión del servicio de limpia y para lograrlo no ha dudado en fingir un proceso 
democrático. (EUQ 11)   

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
IMPOSIBILITADOS DIPUTADOS REALIZAR RECORTES A PARTIDOS 
Por Irán Hernández 
José Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN señaló que para disminuir el presupuesto a los partidos políticos, se 
requieren reformas a nivel federal, una iniciativa que impulsa el PAN desde hace dos años. Esto al ser cuestionado 
de la propuesta que estudian algunos legisladores panistas en la entidad, para que exista una reducción en los 
recursos que se destinan a los partidos políticos. (CQ 5) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Redistritación, nuevo mapa electoral / Logra PT sumar al Verde, Nueva Alianza y PES / Javier Duarte y el 
costo para el Presidente Peña / Braulio y Luque siguen trabajando en sus áreas / Huele mal el asalto a 
Alejandro González Valle / No hay enemigo pequeño: Sabino. Acuerdo. Me cuentan que el lunes, en el Consejo 
Local del Instituto Nacional Electoral los partidos minoritarios hicieron la mayoría al llevar en consenso la nueva 
redistritación de Querétaro y su nuevo mapa electoral para las elecciones de 2018. Ello, tras un acuerdo con los 
votos del Partido Verde, Nueva Alianza, PT y PES. Había tres propuestas sobre la mesa, como le comentaba la 
semana pasada: La propuesta por el Instituto Nacional Electoral, la del Partido del Trabajo y la del Partido 
Revolucionario Institucional. Llegaba en el papel más sólida -según los que saben- la del INE, que tras bambalinas 
era empujada por el Partido Acción Nacional junto con su nuevo aliado, el Partido de la Revolución Democrática. 
La del PT -ya avalada por el Partido Verde-, se presentó en el mismo Consejo el viernes pasado, y se ponía a 
consideración de las demás fuerzas políticas. Y finalmente la del PRI, que fue presentada a favor apenas el lunes, 
unas horas antes de la sesión y votación de la propuesta y que fue trabajada por Juan José Ruiz, dirigente estatal y 
expresidentes como Hirám Rubio. Llegó la hora de la sesión el lunes a las 13:00 horas, el PAN junto con el PRD 
pensaban sacar la propuesta del INE, porque tenía el visto bueno del Gobierno Estatal, se había trabajo con mucho 
tiempo y pensaban tener a la chiquillada en la bolsa. El PRI no hizo consenso con ningún partido político, incluido 
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su histórico aliado, el Verde y con una propuesta que no convencía a la mayoría. Entonces se pusieron a 
consideración las tres propuestas y sucedió lo que nadie creía: ni la del INE ni la del PRI, pasaron. Los partidos 
Nueva Alianza, PT y PES, con el voto decisivo del Partido Verde, sacaron adelante la propuesta hecha por el PT. La 
ganadora, me dicen, fue una propuesta cuidadosa y responsable de estos partidos políticos que dejan las bases 
para la construcción de lo que será el nuevo mapa electoral. Signo de los tiempos, ni PRI ni PAN con su aliado el 
PRD, lograron sacar adelante su propuesta de redistritación. Lo que queda claro también, en este primer round, es 
que los partidos chicos se movieron y que aliados con el Partido Verde de Ricardo Astudillo -que sacó oficio y que 
estudió todos los distritos de este nuevo mapa electoral, sobre todo defendiendo Corregidora de Querétaro y 
Tequisquiapan para que se quedará en la zona-, valen hoy, más que ayer. Unidos, estos partidos pueden ser los 
grandes vencedores de cara al 2018. Al tiempo. (PA 5) 
 
QUIEREN INDÍGENAS PARTICIPAR EN POLÍTICA: CDI 
Por Marco Antonio Estrada 
A pesar de que el proyecto de redistritación del INE no se contempla que Querétaro cuente con un distrito 
indígena, el delegado de la CDI, Aurelio Sigala Páez aseguró que los habitantes tienen deseos de participar en la 
vida política, por lo que su oportunidad es como candidatos o regidurías o como presidentes municipales. (EUQ 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PVEM 
 
RESPALDA PVEM A DIPUTADA ALMA LUCÍA ARZALUZ ALONSO 
Por Diego Rodríguez 
El secretario general del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, respaldó el trabajo legislativo que la 
diputada federal Alma Lucía Arzaluz Alonso ha realizado en representación de la entidad. (AM 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MUEREN 30 AL MES POR BORRACHAZOS 
Por Patricia López Núñez 
Hasta 30 muertes por accidentes viales se originan en el estado cada mes, casi 70 por ciento de ellas entre jóvenes 
de 18 a 25 años, principalmente por manejar en estado de ebriedad, bajo el influjo de una droga o con exceso de 
velocidad, informó el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura local, 
diputado local Roberto Cabrera Valencia. (DQ principal) 
 
N: APOYA FD AL ITQ 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó recursos por 69.7 mdp, durante su visita al ITQ, plantel norte, 
donde hizo entrega de obras. Con este recurso se construirán un laboratorio de mecatrónica y canchas deportivas. 
(N principal) 
 
AM: QUERÉTARO ES QUINTO LUGAR EN HEPATITIS A 
Por Guillermo Contreras 
Según datos semanalmente publicados en el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, en lo que va del año, 
Querétaro registra 278 casos de hepatitis viral tipo A (…) Alfredo Gobera, SESEQ, informó que el brote de hepatitis 
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en Querétaro se identificó desde junio del presente año, lo que en estadísticas para el Sistema Nacional de 
Vigilancia Epidemiológica representa la semana 22 del año (29 de mayo al 4 de junio) (AM principal) 
 
CQ: GESTIONA PANCHO 340 MDP PARA VIALIDADES 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que gestiona 340 mdp ante la SHCP, para el mantenimiento 
de todas las carreteras estatales y para continuar la ampliación de Avenida Prolongación Constituyentes Oriente, 
desde Milenio hasta El Mirador. (…) anticipó que se reunirá próximamente con Meade Kuribreña, con el propósito 
de iniciar pláticas respecto al ejercicio fiscal 2017 para Querétaro. (CQ principal) 
 
PA: ASALTAN CASA DE GONZÁLEZ VALLE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Confirma Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, el robo al SSPMQ,  quien dijo que ya se ha 
presentado la denuncia del caso ante las autoridades ministeriales. (PA principal) 
 
EUQ: DESCARRILAN TREN EN TEQUIS PARA ASALTARLO 
Por Martha Romero 
Tres vagones y dos locomotoras de la empresa Ferromex descarrilaron en la comunidad de San Nicolás, municipio 
de TX, por la manipulación en el cambio de vías por parte de personas que intentaron sustraer mercancías. (EUQ 
principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
TODO APUNTA PARA QUE GERARDO ÁNGELES H. PRESIDA LA LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo 
Aunque todo apunta que el diputado Gerardo Ángeles Herrera será el próximo Presidente de la Mesa Directiva de 
la LVIII Legislatura del estado, el diputado Luis Antonio Rangel Méndez dijo que todo es especulación y negó que la 
falta de consensos en el grupo parlamentario del PAN esté retrasando esta elección. (N 4) 
 
BUSCARÁ EL PRI RETENER VICEPRESIDENCIA DEL CONGRESO: ORTIZ PROAL 
Por Leticia Jaramillo 
En la elección de la Mesa Directiva del Congreso local, el PRI buscará mantener la Vicepresidencia y no estará 
dispuesto a aceptar un espacio menor, señaló el diputado Mauricio Ortiz Proal, quien sostuvo que su partido está 
dispuesto a llegar a aún acuerdo a la brevedad en la elección de este órgano de gobierno y se tendrá que dar en la 
sesión plenaria del próximo jueves. (N 4) 
 
RANGEL M. QUIERE SEGUIR AL FRENTE DE LA JUNTA DE CP 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Luis Antonio Rangel Méndez declaró que existe la posibilidad de que continúe como coordinador del 
grupo parlamentario del PAN presidiendo la Junta de Concertación Política, pero también de que cualquier del 
resto de las fuerzas políticas presidan los trabajos de esta instancia en el Congreso. (N 4) 
 
DIPUTADA LLAMARÁ A COMPARECER A DIRECTORA DE LA ALAMEDA 
La presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Cambio Climático, diputadas Yolanda Rodríguez Otero, 
informó que de acuerdo a la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, solicitó la comparecencia 
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de la Servidora Pública Laura Cors de la Fuente, Coordinadora General de la Alameda Hidalgo, ante los integrantes 
de la comisión que preside. La legisladora comentó que ésta acción es derivada de que “se le solicitó información 
sobre el proyecto que propone implementar dentro de la Alameda Hidalgo y lo que tiene que ver con la flora y la 
fauna que en ella se encuentra y la respuesta fue remitir la solicitud mediante el oficio CGAH/006/2016 a la 
Unidad Gubernamental de Acceso a la Información”. Rodríguez Otero dijo que su comisión esta para coadyuvar, no 
para ser un obstáculo, y que le extraña que la titular de la Coordinación General de la Alameda Hidalgo como 
servidora pública, haya contestado de esa manera a lo solicitado por la Comisión de Desarrollo Sustentable y 
Cambio Climático, “somos uno de los tres Poderes del Estado”, agregó. 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/7950-diputada-llamara-a-comparecer-a-directora-de-la-
alameda 

PODER EJECUTIVO 
FOTO / LA DE ABAJO 
PRISAS. Hasta con el saco descosido llegó Pancho a trabajar ayer. Y le atinó cuando pronosticó que saldría en La de 
Abajo. (DQ 1) 
 
“VAMOS POR EL LIDERAZGO FINANCIERO” 
Francisco Domínguez Servién aseguró que Querétaro se posicionará como líder financiero en el país gracias a la 
captación de una empresa de este sector, al grado de compararse con las ciudades más competitivas del continente 
como NY o Panamá, de acuerdo con la opinión de algunos economistas.  (…) Además informó que la próxima 
semana viajará a Japón con la finalidad de atraer la inversión de la empresa automotriz Toyota, pues aseguró que 
Querétaro tiene el primer lugar a nivel nacional en generación de autopartes y cuenta con el recurso humano bien 
preparado que puede ofrecer para este sector. (…) Informó que de acuerdo con las últimas cifras el IMSS, en el 
periodo de enero a agosto del 2016 se generaron 35 mil 344 nuevos empleos, lo que ubica a Querétaro como el 
segundo estado creador de empleos de todo el país y representa un crecimiento del 38% en este rubro con 
respecto al año pasado. (…) Agregó que la semana pasada el Banco Mundial reconoció a Querétaro en el segundo 
lugar a nivel nacional en el registro de propiedad y el quinto en cuanto al lapso para abrir una empresa rápido. (DQ 
p2 y p6-R, ESM p6-B) 
 
MANTENER EL PRESUPUESTO 
El Gobierno buscará mantener para el próximo año los 29 mil mdp de presupuesto federal para el estado, esto ante 
la situación económica que atraviesa el país, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) precisó que 
su administración continuará con la política de apretarse el cinturón para 2017. (EM p2, DQ p2, AM p6, CQ p8, PA 
1, EE) 
 
FDS: URGE RESTAURAR CARRETERAS ESTATALES 
Al reconocer que es urgente darle mantenimiento a todas las carreteras estatales, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién puntualizó que este será uno de los proyectos a realizar el próximo año para lo cual 
necesitarán alrededor de 340 mdp. Criticó el descuido de las anteriores administraciones en las carreteras 
estatales, no obstante, aseguró que ya comenzó a hacer gestiones ante José Antonio Meade, SHCP, para obtener los 
recursos necesarios (…) (EUQ 1, AM 1, EUQ p4, CI, N 1) 
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FESTEJAN AL TRABAJADOR DE LA RADIO Y TELEVISIÓN 
Encabezó el gobernador Francisco Domínguez Servién el Día del Trabajador de la Radio y la Televisión, en 
conjunto de José Luis Rodríguez, presidente de CIRT en Querétaro y Alejandro Olvera, dirigente del STIRT Sección 
Querétaro. Durante la convivencia con más de 250 miembros de los medios de comunicación de la entidad, 
Francisco Domínguez Servién mencionó que el C5 estará conectado de manera directa con los 18 municipios y con 
la FGE, la licitación para la construcción del centro del comando, se hará a través de Transparencia Mexicana para 
garantizar buenos resultados y evitar la corrupción. Afirmó, que están por comenzar obras para el mejoramiento 
del transporte en Avenida Constituyentes y Prolongación Constituyentes, además señaló que la entidad cuenta con 
finanzas sanas y es un 40% más productiva que el resto del país. (DQ 1, N 2) 
 
POR MULTAS INGRESAN MÁS DE UN MDP 
El Contralor del Estado, Alejandro López confirmó que ha ingresado a la Tesorería del Estado un millón y medio de 
pesos provenientes de 70 multas económicas y 13 resarcitorios que han determinado, y que en total suman 11 
millones 250 mil pesos. (…) López Franco junto con Aurelio Sigala, CDI; y Enrique Abedrop, CEA, hicieron entrega 
de reconocimientos de la etapa estatal del Premio Nacional de Contraloría Social 2016. (AM p7, EUQ p3, N p6) 
 
CMIC BLINDA A AGREMIADOS ANTE ALZA DEL DÓLAR 
Al respecto su presidenta Alejandra Vega dijo que este acuerdo es de suma importancia sobre todo en este 
momento de fluctuación cambiaría, ya que permitiría al constructor tener la posibilidad de acceder a líneas de 
crédito. (DQ p11, N p8, EUQ p12) 

MUNICIPIOS 
 
COMANDO ARMADO ASALTA A SECRETARIO DE SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES 
Por Rafael Vigil 
Los delincuentes ataron al funcionario y a su esposa atracaron a 6 departamentos más. El Secretario de Servicios 
Públicos Municipales, Alejandro González Valle, fue víctima de la delincuencia luego de que un comando armado 
ingresara a su departamento, además de otros contiguos, y se apoderara de joyas y objetos de valor por más de 1.5 
millones de pesos. Durante la madrugada de este martes, un comando de aproximadamente 8 sujetos armados 
ingresó a un edificio de lujo ubicado en la zona de Bolaños, sobre las Avenidas De la Salvación y Asteroide, donde 
los delincuentes amagaron al vigilante y lo sometieron. Posteriormente ingresaron en varios departamentos, entre 
ellos el de Alejandro González Valle, a quien sometieron junto con su esposa y los ataron. Después de llevarse 
múltiples objetos de valor entre joyas, electrónicos y dinero, se marcharon del sitio y huyeron a bordo de vehículos 
hasta perderse de vista. 
 
http://periodicolarepublica.com.mx/comando-armado-asalta-a-secretario-de-servicios-publicos-municipales/ 
 
RECORTE IMPACTARÁ VIALIDADES: KURI 
Por Laura Valdelamar 
Así lo señaló Mauricio Kuri, Corregidora, luego de conocer el recorte presupuestal a nivel federal (…) abundó que 
también se pudieran ver afectadas dos obras importantes que harían junto con Gobierno del Estado (…) (N 8) 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

COMIENZAN LOS PREPARATIVOS PARA INSTALAR PARQUÍMETROS 
A través de las redes sociales han comenzado a circular fotografías del Centro Histórico de Querétaro. (…) los 
protagonistas de estas imágenes (…) son las pequeñas estructuras junto a la pared que destacan los lugares donde 
podrían ser colocadas las ‘casetas’ de cobro para los nuevos parquímetros. (CyP) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CONTRALORÍA ESTATAL HA TURNADO A LA FISCALÍA 12 CASOS DE EXFUNCIONARIOS ‘CALZADISTAS’ 
Hasta el momento se ha dado vista a la FGE de 12 casos de exfuncionarios del gobierno de José Calzada que 
presuntamente incurrieron en un acto constitutivo de delito, sin embargo, aún no existe ninguna resolución por 
parte del organismo judicial, indicó el Contralor Alejandro López Franco. En entrevista, refirió que los 
exfuncionarios involucrados son de primer, segundo y tercer nivel, habiendo presuntamente incurrido en delitos 
como enriquecimiento ilícito o inexplicable, uso de documentación falsa para conseguir pagos de pensiones, 
obtención irregular de licencias y alteración de bases de datos para beneficio personal. (CI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
¡AGUA! 
Por Julio de la Cruz 
¡AGUAS! Con la clausura del Mesón de Santa Rosa se pensó en una venganza de Marco del Prete, a cuya familia en 
el sexenio pasado le revocaron la concesión del inmueble propiedad del gobierno estatal. Pero parece que no es 
así, ya que nos aseguran que hay más establecimientos en la mira del SAT, entre ellos un hotel en Plaza 
Constitución, 3 famosos restaurantes, un casino y hasta una escuela por evadir pago de impuestos y comprar vino 
de contrabando. “Lolita” anda brava. LEJOS. Y mientras en Corregidora Mauricio Kuri dice que deposita la basura 
en el relleno de Colón, el edil fiestero de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, dio una muestra más de pasar más 
tiempo en los restaurantes de Querétaro que en su oficina y dijo desconocer todo al respecto. No sabe nada de 
nada. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
MÁGICO. En el anuncio del presidente municipal de Querétaro de convertir y buscar que la delegación de Santa 
Rosa Jáuregui se convierta en un Pueblo Mágico y con esto obtenga esa categoría que otorga la secretaría de 
turismo a nivel nacional, hay de verdad muy buenas intenciones y ganas de apoyar a esta localidad de Querétaro. 
Las reglas oficiales del programa de “Pueblos Mágicos” que fue creado en el año 2001 dicen que las localidades 
deben contar con una población de 20 mil habitantes, y deben ubicarse en una distancia no superior a los 200 km o 
el equivalente a dos horas de distancia vía terrestre, a partir de un destino turístico. Las autoridades locales son 
quienes le solicitan a la Secretaría de Turismo (Sectur), la incorporación al programa y de ahí se desprende una 
visita para evaluar los atributos culturales y de tradiciones con las que cuente la localidad, así como su 
arquitectura y sus atributos no tangibles. La  renovación de la denominación se hace cada año y el comité hace 
una   revisión de cumplimiento de los indicadores de evaluación de desempeño y de los criterios certificación del 
programa y siempre se deben de cumplir  los requisitos,  institucionales y de gobierno; patrimonio y 
sustentabilidad; económico y social y de turismo. En los criterios que me puse a investigar no encontré que el tema 
de la inseguridad fuera una causal para no poder acceder a la denominación por parte de la Sectur; aquí en 
Querétaro por lo pronto a Marcos Aguilar ya le hicieron la sugerencia que  antes de pensar en ser Pueblo Mágico, la 
delegación Santa Rosa Jáuregui tendría que mejorar en materia de seguridad e imagen urbana y es que así fue la 
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respuesta del secretario de Turismo del estado, Hugo Burgos García, al cuestionamiento de que la delegación 
buscaría ser nombrado Pueblo Mágico, por lo que la administración capitalina ha decidido invertir poco más de 
130 millones de pesos para iniciar obras de infraestructura social, como la introducción de drenaje, agua potable, 
pavimentación en 43 colonias y 16 comunidades de la delegación. La verdad que las carnitas de Santa Rosa son un 
atractivo innegable para los visitantes pero  habría que pensar en muchos otros temas que hacen falta resolver 
para poder aspirar a una denominación tan especial. DE REBOTE. El robo a casa habitación desde hace una década 
es el “talón de Aquiles” de las autoridades en Querétaro y sobre todo cuando le pegan a personajes visibles, ahora 
le tocó de manera lamentable al secretario de Servicios Públicos del municipio de Querétaro. La Fiscalía tendrá que 
resolver lo  que la prevención no pudo hacer. (DQ 3) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Redistritación, nuevo mapa electoral / Logra PT sumar al Verde, Nueva Alianza y PES / Javier Duarte y el 
costo para el Presidente Peña / Braulio y Luque siguen trabajando en sus áreas / Huele mal el asalto a 
Alejandro González Valle / No hay enemigo pequeño: Sabino. Acuerdo. Me cuentan que el lunes, en el Consejo 
Local del Instituto Nacional Electoral los partidos minoritarios hicieron la mayoría al llevar en consenso la nueva 
redistritación de Querétaro y su nuevo mapa electoral para las elecciones de 2018. Ello, tras un acuerdo con los 
votos del Partido Verde, Nueva Alianza, PT y PES. Había tres propuestas sobre la mesa, como le comentaba la 
semana pasada: La propuesta por el Instituto Nacional Electoral, la del Partido del Trabajo y la del Partido 
Revolucionario Institucional. Llegaba en el papel más sólida -según los que saben- la del INE, que tras bambalinas 
era empujada por el Partido Acción Nacional junto con su nuevo aliado, el Partido de la Revolución Democrática. 
La del PT -ya avalada por el Partido Verde-, se presentó en el mismo Consejo el viernes pasado, y se ponía a 
consideración de las demás fuerzas políticas. Y finalmente la del PRI, que fue presentada a favor apenas el lunes, 
unas horas antes de la sesión y votación de la propuesta y que fue trabajada por Juan José Ruiz, dirigente estatal y 
expresidentes como Hirám Rubio. Llegó la hora de la sesión el lunes a las 13:00 horas, el PAN junto con el PRD 
pensaban sacar la propuesta del INE, porque tenía el visto bueno del Gobierno Estatal, se había trabajo con mucho 
tiempo y pensaban tener a la chiquillada en la bolsa. El PRI no hizo consenso con ningún partido político, incluido 
su histórico aliado, el Verde y con una propuesta que no convencía a la mayoría. Entonces se pusieron a 
consideración las tres propuestas y sucedió lo que nadie creía: ni la del INE ni la del PRI, pasaron. Los partidos 
Nueva Alianza, PT y PES, con el voto decisivo del Partido Verde, sacaron adelante la propuesta hecha por el PT. La 
ganadora, me dicen, fue una propuesta cuidadosa y responsable de estos partidos políticos que dejan las bases 
para la construcción de lo que será el nuevo mapa electoral. Signo de los tiempos, ni PRI ni PAN con su aliado el 
PRD, lograron sacar adelante su propuesta de redistritación. Lo que queda claro también, en este primer round, es 
que los partidos chicos se movieron y que aliados con el Partido Verde de Ricardo Astudillo -que sacó oficio y que 
estudió todos los distritos de este nuevo mapa electoral, sobre todo defendiendo Corregidora de Querétaro y 
Tequisquiapan para que se quedará en la zona-, valen hoy, más que ayer. Unidos, estos partidos pueden ser los 
grandes vencedores de cara al 2018. Al tiempo. -palacio DE GOBIERNO- Se cumplió. El escenario se lo plantee aquí 
el 1 de julio de este año, cuando analizábamos la situación de los gobernadores que perdieron en las pasadas 
elecciones. Le decía sobre Javier Duarte, el gobernador veracruzano a quien el PRI retiró sus derechos partidistas 
el lunes, que en Los Pinos habían decidido deshacerse de él: “No se puede, aseguran en el primer círculo del 
Presidente Enrique Peña Nieto, seguir pagando los costos políticos por un gobernador que ya se va, pero que 
además gobernó para su camarilla, para su bolsillo y deja una entidad tan importante sumida en una profunda 
crisis. “Aunado a ello, el Gobierno Federal, a través de instancias judiciales, estaría buscando la forma de revertir 
algunos de los nombramientos en contralorías y fiscalías impulsados por los gobernadores de Veracruz, Chihuahua 
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y Quintana Roo, encaminados a cuidarse la espalda una vez que concluyan su mandato. “Y es que los asesores 
priistas y del Gobierno Federal entienden que la estrategia panista anticorrupción y el encono derivado de ella, ha 
rendido frutos a la imagen de Ricardo Anaya, que hasta hoy, puntea en las encuestas para ser el candidato 
presidencial panista en 2018. Será, en caso de lograrlo, un contendiente joven, con discurso e imagen, difícil de 
doblar, que pondría contra las cuerdas al abanderado priista. Por no mencionar a Andrés Manuel López Obrador, 
que se cuece aparte. “Así, la suerte de Duarte está echada. Nomás falta la última palabra”. Y sucedió. -OÍDO EN EL 
1810- Se mueve. Braulio Guerra Urbiola promovió una reunión entre el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, y 
el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Alfredo del Mazo. Fue un primer 
acercamiento, pero sirvió para que el diputado federal queretano se comprometiera a hacer los cabildeos 
necesarios que permitan regresar a la UAQ recursos que le fueron recortados. Así de fácil. Así de difícil. -
¡PREEEPAREN!- Otra. El delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson, inauguró otra tienda Liconsa, ahora en la 
comunidad de El Tránsito. Este es otro compromiso que hizo el secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique 
Miranda, durante su visita la semana pasada. Bien. -¡AAAPUNTEN!- Sin control. Con la inseguridad por las nubes, el 
alcalde Marcos Aguilar no ha podido con la delegación Santa Rosa Jáuregui y los muertos por riña, asalto y 
cuestiones de adicciones aumentan diariamente. Lo más que ha hecho es ofrecerle a la comunidad que sería 
nombrada Pueblo Mágico y ni eso logrará, pues por los recortes presupuestales, el año entrante no se integrará 
ningún pueblo al catálogo ya existente. Porca miseria. -¡FUEGO! Inseguridad. DYo no sé ustedes, pero el presunto 
aslato a la casa del secretario de Servicios Públicos del gobierno capitalino, Alejandro González Valle, tiene todos 
los ingredientes para alimentar el sospechosismo queretano. Me dicen que los ladrones estuvieron cerca de ¡dos 
horas! dentro de la vivienda, tiempo que emplearon para buscar más que dinero. La marca de la casa. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
CRECE LA DELINCUENCIA. Desgraciadamente van en aumento los hechos delictivos en Querétaro. Lo mismo en 
contra de los ciudadanos de a pie que de hombres públicos como el secretario de Servicios Públicos Municipales, 
ALEJANDRO GONZÁLEZ VALLE, o de artistas como el pintor RUBÉN MAYA, asaltado a mano armada en pleno 
Centro Histórico. Urge atender en serio el problema de seguridad.  AGUA CONTAMINADA, NO SIRVE PARA 
NADA. (PA 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
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